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ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

CÂMARA MUNICIPAL DE CAPIVARI DO SUL 
Avenida Adrião Monteiro, 2360 Fone/Fax: 3685-1288 CEP. 95552-000 

e – mail: cvcs@brturbo.com.br 
  

 

SESSÃO ORDINÁRIA               ATA 827 

 

DATA: 24/02/2014 

           PRESIDENTE: MOISÉS PERES 

      1ª SECRETÁRIA: NORA NUNES 

      DEMAIS VEREADORES: 

      DANIEL COUTO 

      DANIEL VARGAS  

      MANOEL DIAS 

      NILTON OSÓRIO 

      ROBERTO CAMARGO 

      SANDRA CARDOSO 

      SERAFIM DE LIMA 
 

Aos vinte e quatro dias do mês de fevereiro, do ano de dois mil e quatorze, às quinze 

horas, no Plenário Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada na Avenida 

Adrião Monteiro nº 2360, em Capivari do Sul, o PRESIDENTE vereador MOISÉS PERES abriu 

a presente Sessão Ordinária e convidou o vereador DANIEL VARGAS para fazer a leitura 

de um trecho da Bíblia. Na TRIBUNA POPULAR se pronunciou a senhora CARMEN ZILCH - 

Conselheira Tutelar do município de Capivari do Sul que explanou sobre o trabalho 

desenvolvido pelo Conselho Tutelar no ano de dois mil e treze, e fez um comparativo 

das atividades desenvolvidas nos anos de dois mil e onze e dois mil e doze, destacando 

o aumento do número de atendimentos realizados pelo Conselho Tutelar. No espaço 

do EXPEDIENTE foram lidas diversas CORRESPONDÊNCIAS intergovernamentais que 

informaram a transferência de recursos federais ao município de Capivari do Sul. Nas 

CORRESPONDÊNCIAS DO EXECUTIVO foram lidos os Ofícios de Gabinete ns° 34/14; Ofício 

ADM 03/14 e Of. 07/14 da SMSAS.  Em questão de ordem o vereador MANOEL DIAS, líder 

da bancada do PDT solicitou ao Presidente a suspensão da Sessão para reunião dos 

líderes das bancadas, já que o Executivo Municipal encaminhou ata que faltava 

referente ao PLE Nº 02/14. Atendendo ao pedido regimental do vereador o PRESIDENTE 

suspendeu a Sessão por tempo não superior a trinta minutos. Retornando aos trabalhos 

o PRESIDENTE informou que os vereadores firmaram acordo de líderes que possibilitou a 

inclusão do PLE Nº 02/03 na Ordem do Dia da Sessão Ordinária dessa data. A seguir em 

CIÊNCIA AO PLENÁRIO a 1ª Secretária fez a leitura do acordo de líderes nº 01/14; 

Parecer favorável da Comissão de Orçamento e Finanças - COF N° 02/2014 AO PLE N° 

03/2014; Parecer favorável da Comissão de Constituição e Justiça - CCJ N° 02/2014 AO 

PLE N° 03/2014; Proposta de Emenda à Lei Orgânica N° 01/2014 de autoria da Mesa 

Diretora e Resolução de Mesa n° 01/2014. A seguir o PRESIDENTE informou que na ordem 

do dia consta: Pedidos de Providências ns° 01/14; 02/14 e 03/14, todos de autoria do 
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vereador Daniel Couto. Também consta o Pedido de Indicação n° 01/14 ao Banrisul de 

autoria do vereador Manoel Dias e o PLE N° 03/14. A seguir no espaço do EXPEDIENTE 

DOS VEREADORES o vereador ROBERTO CAMARGO iniciou referindo-se a manifestação 

de representante do Conselho Tutelar na Tribuna Livre dessa Casa e destacou que, de 

acordo com o relatório apresentado, o Conselho Tutelar está atuante no Município e 

colocou-se a disposição no que for necessário. Continuando salientou que esteve 

visitando a Secretária Municipal de Saúde a senhora Marinez, para informar que o 

Município está recebendo uma verba de cem mil reais liberada pelo deputado Bussato, 

para a área da saúde, para a compra de materiais e equipamentos, e salientou que foi 

muito bem recebido pela Secretária. Informou ainda, que neste final de semana 

recebeu a visita no Município do Deputado Sperotto, do Partido Trabalhista Brasileiro, e 

este demonstrou a sua preocupação quanto às árvores do Túnel Verde, e esse pediu 

que seja feito o monitoramento dessas, para evitar acidentes com as quedas de 

árvores. Continuando disse que esteve participando em Mostardas da Abertura oficial 

da Colheita, juntamente com o deputado federal Bussato, que hoje é Secretário de 

Obras do Estado, e segundo o vereador puderam assistir a um show de tecnologia, pois 

Mostardas é uma área onde tem uma areia que parece de construção, mas que 

mesmo assim produz muito, e isso ocorre devido ao uso de diversas tecnologias. 

Continuando o vereador disse que ao chegar a Mostardas viu destacada na parede 

uma faixa em prol da construção do túnel Rio Grande São José do Norte, ao qual 

sempre batalhou e até mesmo pegou o apelido de “Beto Túnel”, e também havia uma 

lista de assinaturas de apoio à construção do túnel, e segundo o vereador, esse trará o 

desenvolvimento para a região com a geração de mais emprego e renda. O vereador 

foi aparteado pelo vereador MANOEL DIAS. A seguir a vereadora NORA NUNES após 

cumprimentar a todos agradeceu aos conselheiros tutelares pelo relatório do trabalho 

apresentado e pelas ações realizadas no ano de dois mil e treze e disse apoiar os 

conselheiros para que esses possam dar continuidade à formação continuada que 

estão tendo na FACCAT em Taquara. Continuando parabenizou também a 

FEDERARROZ, o IRGA, a Associação de Arrozeiros de Mostardas e Tavares e o Sindicato 

Rural pela maravilhosa Abertura da Colheita do Arroz no Parque de Mostradas. 

Continuando disse que durante o evento foram ministrados diversos cursos, palestras, 

oficinas, entre outros, e também foi servido um delicioso carreteiro para cinco mil 

pessoas oferecido pelo IRGA. Finalizando parabenizou a todos os organizadores pela 

Abertura Oficial da Colheita do Arroz e informou que no ano que vem a abertura oficial 

será realizada no município de Tapes. A seguir na ORDEM DO DIA foi lido o Pedido de 

Providências nº 01/14 que foi posto em discussão: o vereador autor DANIEL COUTO 

iniciou justificando o pedido informando que esse serviço já foi feito há alguns anos 

atrás nesse Município, mas a cidade está crescendo, novas ruas estão surgindo, e 

também existe a depreciação das placas indicativas. Segundo o vereador, por 

trabalhar em local com grande contato com o público tem recebido diversos pedidos 

de informações, inclusive de qual é a localização da nova unidade básica do posto de 

saúde. Continuando o vereador disse que é um pedido simples, e que vem para auxiliar 

na organização do Município quanto à indicação de localização dos serviços públicos 
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e também a identificação dos nomes das ruas para facilitar aos moradores e também 

àqueles que por aqui transitam, e pediu o apoio de todos. A seguir o vereador DANIEL 

VARGAS iniciou dizendo que também fez um pedido no mesmo sentido na gestão 

passada, e na época não teve a sua solicitação atendida, mas entende que é 

necessária essa identificação, pois algumas ruas do centro já existem placas com os 

nomes das ruas, mas outros bairros não tem, como por exemplo, o Jardim Formoso, e 

essa identificação é de suma importância para os serviços públicos como os correios, a 

justiça entre outros, e manifestou o seu apoio ao pedido. A seguir o vereador SERAFIM 

DE LIMA iniciou destacando a importância do pedido, pois mesmo sendo moradores do 

distrito de Santa Rosa, muitas vezes tem dificuldades de indicar as ruas para outras 

pessoas, pois muitas vezes sabe o nome, mas não tem certeza da correta localização, e 

por isso manifestou o seu apoio. A seguir o vereador ROBERTO CAMARGO manifestou o 

seu apoio ao pedido. A seguir não havendo mais quem quisesse discutir o PRESIDENTE 

colocou o PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS Nº 01/14 em votação, sendo que o referido 

pedido foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o Pedido de Providências nº 

02/14 que foi posto em discussão: o vereador autor, DANIEL COUTO iniciou pedindo o 

apoio de todos tendo em vista que com o retorno das aulas, a quadra e a academia 

que têm no Parque também é utilizado pelas escolas, e por diversas pessoas que 

utilizam os equipamentos da academia. Segundo o vereador os equipamentos da 

academia por estarem em um espaço aberto já enferrujaram e muitos estão 

quebrados. E quanto à quadra, o Vereador disse que lhe causa tristeza porque já faz 

muito tempo que uma do gol eiras nem existe mais, e a outra está quebrada e 

amarrada com um arame na aste da tabela de basquete, e se chega a arrebentar 

uma daquelas colunas pode machucar uma criança. Relatou ainda que existe 

somente a tabela de basquete porque não existe mais o aro, portanto não tem mais 

como praticar esse esporte. Salientou também que a necessidade de reforma da tela e 

também a pintura da quadra. Finalizando o vereador pediu o apoio de todos e disse 

entender que existem diversas demandas no Município, mas considerou que a 

manutenção tanto da quadra quanto da academia no Parque já está no momento de 

ser feita, porque as pessoas usam muito e da forma como se encontra pode machucar 

uma criança ou mesmo um adulto. A seguir o vereador DANIEL VARGAS iniciou 

manifestando o seu total apoio ao pedido e sugeriu que seja colocado junto a este 

pedido o conserto e a ampliação da rampa de skate, pois no ano passado tivemos 

jovens aqui na Casa e que fizeram essa reivindicação. Continuando disse que quando 

se fala na academia lembra muito da sua esposa que era assistente social do município 

e através de um projeto dela foi conseguida a verba para a colocação de academias 

no Município, e lembra muito que a sua esposa comentava que as academias 

deveriam ser cobertas porque o tempo acaba destruindo os equipamentos. Segundo o 

Vereador é importante que seja realizada a manutenção da quadra e da academia, 

pois a prática de esportes no espaço público faz parte das políticas públicas já 

existentes no Município para as crianças e adolescentes e precisamos mantê-los 

ocupados com o esporte, concluiu o Vereador. A seguir o vereador SERAFIM DE LIMA 

iniciou destacando a importância do pedido e manifestou o seu apoio. Finalizando o 
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Vereador solicitou ao autor que amplie o pedido e também contemple o distrito de 

Santa Rosa. A seguir o vereador ROBERTO CAMARGO iniciou manifestando o seu apoio 

ao pedido que trata da saúde das crianças e dos munícipes. Continuando disse que 

pega uma “carona” com o vereador Daniel Couto, pois quando um pedido vem de 

um vereador da situação com certeza esse já está contemplado ali na frente. Em um 

aparte o vereador DANIEL COUTO esclareceu que não falou nem com o Secretário e 

nem com o Prefeito até o momento, irá conversar somente após a aprovação do 

pedido. Continuando o vereador ROBERTO CAMARGO disse que é um pedido oportuno 

e que tem o seu apoio e disse esperar que o pedido seja atendido logo. A seguir a 

vereadora NORA NUNES iniciou manifestando o seu apoio ao pedido, e disse que é a 

favor de tudo que venha a contemplar as crianças e jovens do Município, e salientou a 

importância de termos mais quadras e mais academias, bem como manter as que já 

temos. A seguir não havendo mais quem quisesse discutir o PRESIDENTE colocou o 

PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS Nº 02/14 em votação, sendo que o referido pedido foi 

APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS Nº 03/14 que 

foi posto em discussão: o vereador autor, DANIEL COUTO disse saber que não é tão fácil 

conseguir academias, pois como foi mencionado pelo vereador Daniel Vargas, foi um 

projeto onde a sua esposa conseguiu uma verba para essas academias e que foi 

iniciado no Governo anterior, mas que segundo o vereador tudo que é bom e é aceito 

pela comunidade e as pessoas ainda querem mais devemos procurar manter e ainda 

ampliar. Segundo o Vereador as mulheres do quadrante Ipiranga lhe procuraram para 

solicitar essa academia, o que facilitaria para as mulheres daquele local, pois os filhos já 

brincam no campinho existente. Finalizando o vereador disse que sabe que o pedido 

não tem como ser atendido de um dia para o outro, mas é importante é que o 

Município busque informações de onde vem essa verba e que possa ampliar esse 

projeto. A seguir o vereador MANOEL DIAS iniciou dizendo que tem uma boa notícia ao 

vereador Daniel, pois na semana passada encaminhou um projeto para a FUNDERGS 

onde o município também se habilitou para conseguir projetos, estou encaminhando 

também essa semana à habilitação da Associação Quilombolas e também está se 

encaminhando um pedido de material permanente, onde se encaixa essa academia e 

quem sabe outra também pode ser colocada. Finalizando o Vereador disse que não 

sabe se seremos contemplados, mas informou que projetos já foram encaminhados. O 

vereador foi aparteado pelo vereador DANIEL COUTO.  A seguir não havendo mais 

quem quisesse discutir o PRESIDENTE colocou o PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS Nº 03/14 em 

votação, sendo que o referido pedido foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido 

o PEDIDO DE INDICAÇÃO Nº 03/14 que foi posto em discussão: o vereador autor, 

MANOEL DIAS iniciou solicitando o apoio ao pedido e que os vereadores possam assinar 

junto esse pedido, pois algumas pessoas fizeram reclamações sobre o Banrisul, no qual 

não tem uma máquina com dispensador de cheques, e nos finais de semana as 

pessoas precisam ir a Palmares para retirar cheques diretamente no caixa de 

autoatendimento. A seguir o vereador ROBERTO CAMARGO iniciou manifestando o seu 

apoio ao pedido e disse que neste final de semana precisou de cheques e teve que 

retirar no Banrisul de Osório, e destacou que o pedido veio em boa hora e inclusive é 
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um serviço que a comunidade capivariense já deveria ter a sua disposição. A seguir 

não havendo mais quem quisesse discutir o PRESIDENTE colocou o PEDIDO DE 

INDICAÇÃO Nº 01/14 em votação, sendo que o referido pedido foi APROVADO por 

unanimidade. A seguir foi lido o PLE Nº 02/14 que foi posto em discussão e a seguir em 

votação, sendo que o referido projeto foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido 

o PLE Nº 03/14 que foi posto em discussão: o vereador SERAFIM DE LIMA iniciou dizendo 

que irá votar a favor desse projeto mediante a necessidade pública, pois é necessário 

que quando esse tipo de projeto for feito novamente deve ter algumas adequações 

para ficar mais próximo ao parecer jurídico, e hoje vota a favor devido ao interesse 

público. A seguir o vereador ROBERTO CAMARGO disse que acompanha o mesmo 

raciocínio devido ao imediatismo da situação e da necessidade da verba e para que o 

município possa ter o serviço da SAMU e ao conversar com o vereador Daniel Couto foi 

sensível e entendeu a situação, mas nos próximos projetos iremos arredondando e 

dando condições para que o legislativo possa trabalhar na sua integralidade. A seguir o 

vereador DANIEL COUTO iniciou dizendo que hoje foi o primeiro dia de trabalho mais 

árduo da Comissão de Constituição e Justiça, e agradeceu a sensibilidade do vereador 

Roberto Camargo e também agradeceu as lideranças da Casa, pelo acordo realizado. 

Continuando o vereador explicou que esse é um projeto que já vinha ocorrendo, e 

teceu comentários sobre o funcionamento do projeto “Verão numa Boa” e reiterou o 

seu agradecimento a todos os vereadores. A seguir o vereador MOISÉS PERES iniciou 

agradecendo a compreensão de todos os vereadores, especialmente aos vereadores 

tidos como de “oposição”, por entenderem que esse projeto irá beneficiar o município, 

pois Capivari do Sul será contemplado com o serviço da SAMU, no qual teremos uma 

unidade zero à disposição no Município, e se esse projeto não fosse votado hoje 

estávamos correndo o risco de perder, e por isso agradeceu a todos. A seguir não 

havendo mais quem quisesse discutir o PRESIDENTE colocou o PLE Nº 03/14 em votação, 

sendo que o referido projeto foi APROVADO por unanimidade. A seguir não havendo 

mais nada na Ordem do Dia o PRESIDENTE deu início ao espaço das EXPLICAÇÕES 

PESSOAIS, sendo que se pronunciaram respectivamente os vereadores: SANDRA 

CARDOSO, MANOEL DIAS, SERAFIM DE LIMA. A seguir o PRESIDENTE declarou encerrada 

a presente Sessão, e convocou os vereadores para a próxima sessão ordinária a ser 

realizada no dia seis de março, às quinze horas. E nada mais havendo a tratar, para 

que tudo fique registrado, lavrou-se a presente ata que segue devidamente assinada. 

 

 

Vereador MOISÉS PERES    Vereadora NORA NUNES  

Presidente                 1ª Secretária 

 

 

 

 
“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas” 


